
中国长城铝业公司主办

中国长城铝业报社出版

国内统一刊号院悦晕源员原园园远猿
新闻热线院远苑圆怨远猿猿怨
广告热线院远苑圆怨远圆园园

总第 921期
圆园园8年 5月

星期五

在匀韵晕郧郧哉韵 悦匀粤晕郧悦匀耘晕郧 蕴哉再耘 月粤韵

23日

解放思想 创新思路
努力开创长城铝科学和谐发展新局面

长城铝召开深化野科学和谐新发展袁共创中铝新辉煌冶主题实践活动研讨会

热烈祝贺长城
铝深化 野科学和谐
新发展袁 共创中铝
新辉煌冶 主题实践
活动研讨会召开浴

在长城铝深化野科学和谐新发展袁共创中铝新辉煌冶研讨会上的讲话渊摘要冤
中铝郑州企业协调委员会主任尧河南分公司总经理 王熙慧

同志们浴
非常高兴参加这次研讨会遥 大家的

发言袁特别是几位领导同志的发言袁使我
深受启发遥 我深深感受到长城铝中高层
管理者思发展尧谋发展的愿望非常迫切袁
信心和干劲非常足遥 大家结合本单位实
际袁结合中铝郑州企业实际袁围绕科学发
展尧和谐发展袁提出了很多好的意见和建
议袁可见长城铝是人才济济遥大家提出的
意见和建议很多都具有建设性和可行
性袁 我从中看到了我们长城铝的美好未
来袁看到了中铝郑州企业的美好未来遥

2002年以来袁在中铝公司的正确领
导下袁 在中铝郑州企业协调委员会和三
个公司领导班子尧三万余名职渊员冤工的
共同努力下袁 中铝郑州企业生产经营和
改革发展连年迈上新台阶袁 主导产品产
能尧产量尧资产总值和销售收入实现了 4
个野翻一番冶遥 2007年袁中铝郑州企业资
产总值和营业收入分别达到 155亿元和

133亿元袁实现利税 30亿元以上袁经济
效益和纳税总额连续 6年保持国内同
行业前三位袁利润总额和所得税总额均
名列河南省工业企业第一位袁位居河南
省纳税大户企业前列和郑州市工业企
业首位袁综合实力名列河南省百强企业
前茅遥

肖总在中铝公司工作会议上对中
铝郑州企业取得的成绩给予了充分肯
定遥 省委书记尧省人大常委会主任徐光
春同志先后 4次对中铝郑州企业作出
重要批示袁勉励我们向着最优尧最高尧最
大尧最强的目标努力袁创建世界一流企
业遥 新华社尧人民日报等主流媒体对河
南分公司深化节能减排尧 履行社会责
任尧 构建和谐企业等进行了连续报道袁
进一步提升了中铝郑州企业的影响力
和带动力遥

从目前情况看袁随着资源能源市场
的变化尧市场竞争的变化尧国家宏观政
策的变化袁我们的生产经营环境也在不
断地变化袁资源能源竞争日趋白热化袁国
内铝土矿尧煤炭等供应持续紧张袁原燃材
料价格持续上涨袁 产品市场形势复杂多
变袁一系列外部不利因素的影响袁给中铝
郑州企业降本增利带来了巨大的挑战遥

通过这次研讨会袁 大家进一步分析
了形势袁理清了思路袁明确了目标袁增强
了信心遥 特别是我刚才听了庆猛同志的
施政报告袁很振奋袁对长城铝又好又快发
展充满了信心遥庆猛同志到任之后袁多次
和我沟通袁交流发展思路和看法袁并在较
短的时间内袁走访了长城铝的各个企业袁
与各级管理者沟通交流袁广纳善言袁形成
了良好的发展思路遥 庆猛同志的报告对
目前形势的分析袁 对发展目标的阐述都
是符合实际的遥 借用宇震同志所说的就
是野思路接轨冶遥 庆猛同志的思路和中铝
公司的整体思路是接轨的袁 和中铝郑州
企业的思路是接轨的袁 和长城铝各级管
理者和广大职渊员冤工的发展愿望是接轨

的袁发展思路是正确的遥 思路决定出路袁
思路正确了袁 大家确定了方向袁 共同努
力袁很快就能见到成效袁这一点很关键遥
我相信袁通过大家的共同努力袁发挥

中铝郑州企业的合力袁 我们一定能克服
前所未有的困难袁 在新的战略起点上实
现又好又快发展遥
根据目前中铝郑州企业发展面临的

形势袁结合实际袁我谈四个方面的问题袁
概括起来袁就是野围绕一个大局袁加强两
个沟通袁抓好三项重点袁实现和谐共赢冶遥
一尧围绕一个大局
这个大局就是中铝郑州企业的大

局袁围绕这一大局要做好野三个一致袁三
个确保冶遥
三个一致院 时刻与党中央保持高度

一致袁与中铝公司党组保持高度一致袁与
中铝郑州企业协调委员会尧 公司党委和
领导班子保持高度一致袁只有这样袁中铝
郑州企业才能上下同心尧同步尧同力遥
三个确保院 确保实现中铝总部下达

的各项目标任务袁 确保中铝郑州企业的
和谐发展大局袁 确保中铝郑州企业三万
余名职渊员冤工的根本利益遥
二尧加强两个沟通
渊一冤加强中铝郑州企业内部的及时

沟通遥
现代经济学把经济系统分为物流尧

资金流和信息流三块遥 信息是一种重要
的经济资源袁有的经济学家指出袁谁掌握
了信息袁谁就掌握了主动权遥 调查表明袁
企业内部存在的问题有 70豫是由于信
息沟通不力造成的袁而 70豫的问题也可
以通过及时有效的信息沟通得到圆满解
决遥 因此袁及时尧高效的沟通是提高执行
力的重要基础袁是增进理解尧营造和谐氛
围的重要因素遥
从中铝郑州企业内部出发袁 我们必

须着力加强三个方面的沟通袁即高层尧中
层尧基层三个层面的沟通遥
加强高层间的沟通遥 中铝郑州企业

协调委员会和三个公司领导班子成员之
间要定期尧不定期地进行沟通袁共同研究
解决面临的困难和问题遥 一个企业遇到
困难袁 其他企业要看看有没有办法能够
帮助解决问题袁解决困难遥 一起想办法袁
办法总比困难多遥
要加强中层管理者层面的沟通遥 高

层管理者意见一致了袁 中层管理者不沟
通袁执行起来也会遇到各式各样的困难尧
各式各样的障碍遥大家站在各自的立场袁
无可厚非袁 但是如果站在中铝郑州企业
大局袁互相换位思考袁加强沟通袁问题可
能很容易得到解决遥
要加强基层管理人员和广大职渊员冤

工层面的沟通遥大家都是一家人袁不要有
河南分公司尧长城铝的界限袁从思想上消
除这样的界限袁沟通就变得很容易袁很多
问题就可以得到解决遥

渊二冤加强中铝郑州企业外部的有效
沟通遥
一是要加强与中铝总部的沟通遥
加强与总部之间的沟通袁 使总部了

解中铝郑州企业的实际情况袁 对中铝郑
州企业理解支持袁在政策上给以帮助遥
二是要加强与省市区各级党委政府

的沟通遥
2007年袁同李成玉省长在东北考察

时袁 得知河南省可以享受东三省一样的
优惠政策袁在土地尧税收等很多方面都有
政策遥我们要多和地方沟通袁充分争取政
策支持袁 并尽快把优惠政策转化为推动
中铝郑州企业降本增利的实际成效袁实
现中铝郑州企业利益的最大化遥
三尧抓好三项重点
一是加快发展遥
站在新的战略起点上袁 我们必须充

分认识到肩上的担子很重袁 发展任重道
远遥只有发展袁才能从根本上解决老企业
前进道路上遇到的各种困难和问题曰只
有发展袁 才能做大中铝郑州企业的 野蛋
糕冶袁使三万余名职渊员冤工更好地共享发

展成果遥
二是确保稳定遥
稳定是发展的基础袁 发展有利于稳

定遥
中铝郑州企业是一个 50年的老企

业袁存在着较多的困难袁这些给我们的稳
定工作带来一定的影响遥 长城铝在保持
稳定方面袁做了大量卓有成效的工作袁消
除了很多影响面较大的不稳定因素遥 随
着企业的发展袁随着广大职渊员冤工对物
质文化生活需求的不断提高袁 我们将面
临许多新的不稳定因素遥遇到这些问题袁
我们要提前做工作袁 将问题消除在萌芽
状态袁一不躲袁二不避袁细致耐心地做工
作袁要相信我们的广大职渊员冤工是顾全
中铝郑州企业大局的遥
三是改善民生遥
做好当前生产经营和改革发展工

作袁促进中铝郑州企业科学发展袁最重要
的目标之一就是不断提高中铝郑州企业
职渊员冤工尧内退职工和离退休人员的物
质文化生活水平袁使大家共享发展成果遥
要集中人力尧财力尧物力袁尽心竭力地为
大家办好事尧办实事袁加快推进在职渊员冤
工代表大会上承诺为职渊员冤工办理的每
件实事袁无论多困难袁我们都要千方百计
地为职渊员冤工办实事遥
今年一季度袁 我们的生产经营遇到

前所未有的困难袁 原燃材料价格大幅上
涨袁成本压力非常大遥 但是袁不管成本压
力有多大袁 我们都要千方百计地实现对
职渊员冤工的承诺遥
要坚决落实肖总等总部领导提出的

野不让一名职工看不起病,不让一个职工
子女上不起学冶的要求袁不断健全送温暖
的长效机制袁继续发挥爱心互助基金尧困
难职渊员冤工帮扶中心等作用袁坚持野送温
暖冶尧野送清凉冶活动袁不断改善职渊员冤工
的工作和生活条件遥 2006年以来袁我们
投入上千万元专项资金袁改善了职渊员冤
工的野三室冶条件袁绿化尧美化尧亮化了厂

区和生活区环境遥今后袁我们仍要进一步
加大投入力度袁不断提高职渊员冤工的工
作和生活环境质量袁更加注重节能减排袁
强化环保设施运行管理袁突出抓好烟尘尧
粉尘尧二氧化硫等减排工作袁加大厂区和
生活区绿化美化工作力度袁为职渊员冤工尧
内退职工和离退休人员及家属同志们营
造良好的生产生活环境遥
四尧实现和谐共赢
在产品互供尧物资购销方面遥河南分

公司在产品互供尧 物资购销等方面要创
造条件袁在同等质量的情况下袁优先选购
长城铝的物资曰在产品销售方面袁要以优
惠的价格袁让利长城铝袁支持长城铝的发
展遥
在工程建设方面遥 河南分公司工程

建设项目招标袁 要优先考虑长城铝袁但
是袁我们也要思考袁如何增加新的经济增
长点遥刚才袁几位同志提出粉煤灰的综合
利用问题袁这是非常好的想法袁是非常好
的经济增长点遥 河南分公司的粉煤灰可
以优先供应长城铝曰再则袁选矿厂项目可
以尽快建设袁 不仅缓解了河南分公司资
源紧张的局面袁 而且还创造了一个新的
经济增长点遥还有煤制气项目尧液碱项目
等都体现了围绕主业谋发展的思路遥
为广大职渊员冤工谋取利益方面遥 我

们要积极为广大职渊员冤工谋取利益袁也
需要大家共同努力想办法袁出主意遥关系
到广大职渊员冤工切身利益的水尧电尧气尧
暖等后勤改革是一个必须面对的问题遥
年初袁经过协调袁总部同意在关联交易中
增加这笔费用袁 但在执行过程中没有全
部落实到位遥 如何能够既维护中铝郑州
企业广大职渊员冤工的切身利益袁又能满
足总部的管理要求袁 这需要我们各部门
积极沟通袁共同努力遥
通过这次研讨会袁我相信袁长城铝在

庆猛同志的带领下一定会实现又好又快
的发展遥长城铝的明天一定会更好袁中铝
郑州企业的明天一定会更好遥

本报讯 渊记者 赵 敏 实习生
王 艳冤 为进一步解放思想袁 创新思
路袁 更好地谋划下一步工作袁5月 22
日至 23日袁 长城铝利用一天半的时
间在长城铝银都宾馆召开了深化野科
学和谐新发展袁 共创中铝新辉煌冶主
题实践活动研讨会遥
中铝郑州企业协调委员会主任尧

河南分公司总经理王熙慧袁长城铝经
理曾庆猛袁公司党委副书记崔平,公司
工会主席纪行以及长城铝副经理霍
本龙袁经理助理张宇震尧高学功袁副总
会计师丁一袁原长城铝副经理张维华
出席了会议遥 长城铝中层管理人员参
加了大会遥
会议由崔平主持遥 会议以科学发

展观为指导袁就深化中铝公司开展的
野科学和谐新发展袁共创中铝新辉煌冶
主题实践活动展开了深入研讨袁为长
城铝今后的发展思路尧目标和措施提
出了许多宝贵的意见和建议遥

崔平首先在研讨会上作了对深
化科学发展观认识的发言曰纪行阐述
了工会下一步的工作曰霍本龙发表了
关于长城铝科学尧和谐尧新发展的观
点曰张宇震提出了长城铝要以服务求
和谐袁搞好服务谋发展曰高学功就长
城铝未来发展提出了自己的思考和
建议曰丁一就财务集中管理和全面实
行预算管理工作谈了自己的看法曰张
维华在会上作了即兴发言遥
会上袁长城铝经理曾庆猛作了重要

讲话遥他在分析了长城铝目前面临的发
展现状和发展形势后袁提出了长城铝今
后的发展思路和工作方向遥长城铝今后
的发展思路是院认真贯彻中铝公司野服
务主业求生存袁配套主业谋发展冶的战
略部署袁坚持野稳定本部袁搞好服务袁拓
展两翼袁多创效益冶的原则袁以专业化管
理为主线袁以推行全面预算管理和财务
集中管理为突破口袁加强存量资产风险
控制袁确保国有资产保值增值曰调整结
构袁整合资源袁发挥优势袁服务主业袁不
断夯实稳定发展基础曰立足本部袁配套
主业袁滚动发展袁做强做大袁积极培育形
成公司的主导性产业和利润增长点曰建
立互动机制袁 争取上市单位合作和支
持袁实现野互动双赢尧和谐发展冶目标袁不
断提高职工的物质文化生活水平遥今后
的工作方向是院渊一冤 立足公司本部袁服
务上市主业遥 渊二冤积极配套主业袁谋求
更快发展遥 渊三冤调整产业结构袁发展主
导产业遥 渊四冤强化专业管理袁控制经营
风险遥 渊五冤创新思想观念袁弘扬优良传
统遥渊六冤建立互动机制袁实现和谐双赢遥

王熙慧根据目前中铝郑州企业
面临的发展形势袁 谈了四个方面的问
题遥 一尧围绕一个大局遥 这个大局就是
中铝郑州企业的大局遥 围绕这一大局
要做好野三个一致袁三个确保冶院时刻与
党中央保持高度一致袁 与中铝公司党
组保持高度一致袁 与中铝郑州企业协
调委员会尧 公司党委和领导班子保持

高度一致曰 确保实现中铝总部下达的
各项目标任务袁 确保中铝郑州企业的
和谐发展大局袁 确保中铝郑州企业三
万余名职渊员冤工的根本利益遥二尧加强
两个沟通遥1.加强中铝郑州企业内部的
及时沟通遥加强高层之间尧中层管理者
之间尧基层管理人员和广大职渊员冤工
之间的沟通遥2.加强中铝郑州企业外部
的有效沟通遥 一是要加强与中铝总部
的沟通遥 二是要加强与省市区各级党
委政府的沟通遥三尧抓好三项重点遥1.加
快发展遥 2.确保稳定遥 3.改善民生遥四尧
实现和谐共赢遥在产品互供尧物资购销
等方面支持长城铝发展袁 在工程建设
方面优先考虑长城铝袁 千方百计为广
大职渊员冤工谋取利益遥

崔平受公司党委书记王立建的
委托代表公司党委讲了四点意见院
一尧要充分认识深化野科学和谐新发
展袁共创中铝新辉煌冶主题实践活动
的重要意义遥 二尧进一步解放思想袁认
清形势袁不断增强战胜困难的信心和
决心遥 三尧进一步加强党建工作袁构建
和谐企业袁为公司又好又快发展提供
坚强的组织保证和思想保证遥 四尧进
一步凝聚力量袁狠抓落实袁努力开创
长城铝各项工作新局面遥 他还对如何
进一步贯彻落实王熙慧尧曾庆猛讲话
精神作了具体详细的安排和部署遥

图为大会会场遥 孟友光 摄影
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